

**FÚTBOL** Zidane vuelve al rescate del Real Madrid

P32 y 33



**GUAYASAMÍN** 20 años sin el pintor mestizo, icono de la izquierda

P30



## La falta de agua potable y luz acorrala al chavismo

El presidente de la Asamblea Nacional, Juan Guaidó, exige explicaciones y convoca más protestas contra Nicolás Maduro

J. LAFUENTE / F. MANETTO. **Caracas** La grave crisis eléctrica que padece Venezuela desde el pasado jueves, con un apagón aún no del todo resuelto, y los cortes de agua potable han puesto contra las cuerdas al régimen de Nicolás Maduro. El presidente encargado, Juan Guaidó, llevó ayer ante la Asamblea Nacional una solicitud para decretar el "estado de alarma" en todo el territorio nacional. Guaidó convocó además nuevas protestas para hoy en to-

do el país. Todavía hay 16 Estados sin energía eléctrica y en Caracas, la capital, la vuelta de la luz ha sido intermitente.

La emergencia, después de cuatro sin electricidad, interrupciones de los transportes y cierre de los comercios, ha disparado la tensión social. En medio de este pulso, el caos provocado por el enorme apagón propició ayer en la capital venezolana saqueos y asaltos. Arrastradas por la desesperación, decenas de

personas se abastecieron con el agua del contaminado río Guaire. El chavismo atribuye la falta de electricidad a un sabotaje de Estados Unidos y la oposición responsabiliza al sucesor de Hugo Chávez de su gestión ineficiente. Mientras, millones de venezolanos viven con la incertidumbre de si habrá luz, agua o alimentos. A la escasez, agravada por la situación, se une ahora también las dificultades para comprar gasolina. **PÁGINA 6**



Las fuerzas de seguridad venezolanas custodian detenidos por saqueos en Caracas. / IVAN ALVARADO (REUTERS)

## Una veintena de aerolíneas suspenden los vuelos de Boeing

Las acciones del fabricante caen tras el accidente del domingo en Etiopía

S. P. / M. V. L. / J. N. **Nueva York / Pekín / Dakar** El fabricante aeronáutico estadounidense Boeing registró ayer una caída del 5% en Bolsa, después de la sesión con un desplome cercano al 12%. Tras el accidente de uno de estos aviones el

domingo en Etiopía, en el que murieron 157 personas, algunos países han suspendido los vuelos de esta aeronave, entre ellos China. También han tomado esta decisión por su cuenta algunas aerolíneas, 22 en total. Ayer se encontraron las dos cajas negras. **PÁGINA 10**

## Los presupuestos de Trump: recortes sociales y gasto militar masivo

Las partidas sanitarias, ambientales y de lucha contra la pobreza son las más afectadas

AMANDA MARS. **Washington**

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, remitió al Congreso una propuesta de presupuesto para 2020 con un gasto récord, con un total de 4,7 billones de dólares, pero que contiene recortes en partidas como la sanidad o la protección del medioambiente frente a un aumento del 5% en la partida militar. Además, prevé uno de los mayores gastos militares de la historia, con hasta 750.000 millones de dólares, lo que supone un incremento de casi el 5% respecto a 2019. También fondos para uno de sus proyectos estrella: 8.600 millones para levantar el muro con México. El plan no tiene opciones de ser aprobado, dada la mayoría demócrata en la Cámara baja, pero el documento, titulado *Un presupuesto para una América mejor*, refleja el ideario de Trump con vistas al próximo año electoral. El mandatario pidió además en la propuesta presupuestaria al Congreso que recorte la ayuda a Latinoamérica, pero que permita al Departamento de Estado reservar 500 millones de dólares para "responder a la crisis" en Venezuela y "apoyar una transición democrática". La propuesta de Trump incluye un recorte del 23% para el Departamento de Estado y la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacio-

nal, con la que tradicionalmente han realizado trabajos de cooperación con América Latina en un programa de voluntariado de jóvenes. **PÁGINA 5**

## Brasil investiga candidaturas fraudulentas de mujeres

La Fiscalía sospecha que el fin era lograr fondos públicos

NAIARA GALARRAGA. **São Paulo**

La Fiscalía brasileña investiga decenas de candidaturas de varios partidos, que organizaron supuestamente un sistema de candidaturas fraudulentas de mujeres para desviar el dinero público recibido por su postulación, según una investigación del diario *Folha*. Las sospechas recaen sobre cuatro pequeños partidos en São Paulo y el Partido Social Liberal, al que pertenece el presidente de Brasil, Jair Bolsonaro. **PÁGINA 7**

## Buteflika renuncia a la reelección en Argelia

FRANCISCO PEREGIL. **Rabat**

El presidente de Argelia, Abdelaziz Buteflika, presionado por las protestas, renunció ayer a su plan de presentarse a la reelección para un quinto mandato. Los comicios, en los que debía decidirse la continuidad de Buteflika, previstos para el próximo 18 de abril, quedan pospuestos. El mandatario, de 82 años, que ha estado hospitalizado en Ginebra, relevó al primer ministro y anunció un proceso constituyente. **PÁGINAS 2 Y 3**

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

